



えごた

<http://homepage3.nifty.com/nk-egota-e/>

令和元年
夏休み臨時号
江古田小学校
児童数 424名

TEL 3385-0411

学校の教育目標◎かんがえる子ども〇やさしい子ども〇たくましい子ども(◎重点目標)
目指す学校の姿「元気いっぱい、笑顔で挑戦、子ども一人ひとりがよさを発揮できる学校」

安全に気を付け、充実した夏休みを

校長 松井 貴子



7月16日の児童生徒連絡会に、江原小学校と江古田小学校の代表委員の児童が中野区立第七中学校に行き、生徒会の生徒のリードの下、全体テーマ「SNS学校ルールの見直しについて」話し合いました。3校が混じった3グループに分かれ、ワークショップ形式で実施しました。ワークショップでは「どんなことに気を付けたらよいだろう」と「自分たちで守るべきSNSルールを再度、見直して考えてみよう」について各グループで話し合い、結果を発表しました。歩きスマホの問題や個人情報の問題、時間制限の見直し、場所や場合及び相手意識の大切さを考えての発信の在り方など、子どもたちがよく考え、自らが解決に向け意見を出し合う姿が印象的でした。今後、代表児童が各学校にもち帰り、改めて重要なこと、改善していくこと等を考え、改訂版を作成していきます。裏面に詳細を載せてありますのでご覧ください。

さて、学校では日常的に安全に関する指導において「生活安全」「交通安全」「災害安全」を重視し、危険回避能力を高めたり、集団や社会の一員として安全で適切な行動をしたりすることができるよう、計画的に警察などの関係機関との連携を図っております。

平成29年3月告示された新小学校学習指導要領解説生活編では「特に、安全については、自分の身を守ることを最優先に考え、自然災害、交通安全、人的災害などに対する適切な行動や危険を回避する行動などができるようにすることにも配慮する必要がある。」と、低学年段階から危険回避能力を身に付けることがねらいとして示されました。また、新小学校学習指導要領解説体育編では「交通事故や身の回りの生活の危険が原因となって起こるけがを防止するためには、周囲の状況をよく見極め、危険に早く気付いて、的確な判断の下に安全に行動することが必要であることを理解できるようにする。」「犯罪被害の防止については、犯罪が起こりやすい場所を避けること、犯罪に巻き込まれそうになったらすぐに助けを求めるなどを取り上げるようにする。」等、小学校段階での安全上の課題とそれを解決する方向性が示唆されました。これらと関連させ、学校行事（健康安全・体育的行事）や学級活動でも健康や安全を取り上げ、学校における教育活動全体を通じて安全な生活についての意識を高め、判断力・行動力を育成しております。

いよいよ明日から子どもたちは夏休みに入ります。今年も夏休み前全校朝会では、「火・水・車・災・人・金・SNS・心」のキーワードを上げ、安全指導を行いました。安全については繰り返し意識させ、学んだことを行動として実践できることは大切です。公共の施設やいろいろな人の使用する場でのルールやマナーを守り、子どもたち自身が自分の健康や安全に気を付け、心も身体も健康な生活を過ごし、充実した夏休みになるように願っております。地域の見守りやご家庭での確認の声掛けも引き続きよろしくお願いします。

<お知らせ及びご協力のお願い>

※ 今年も夏休みに、大きな学校の改修工事が予定されています。（詳細は「江古田小学校改修工事」のお知らせをご覧ください。）校庭及び校舎にたくさんの人の出入りが予想されます。防犯の関係で、夏の入り口は正門のみとします。ご来校の際、保護者名札カードや入校者プレートをご着用の上、事務室や職員室、主事（警備）室などにお声掛けいただくようお願いいたします。

※ 9月の学校公開ではセーフティ教室を予定しています。当日の意見交換・協議会で安全について話題にしたいことがございましたら、是非とも、ご一報いただけますとありがたいです。

江古田小学校 SNS ルールについて

生活指導部

スマートフォンを使ったトラブルが、全国的に増えています。そこで、7月16日（火）に、児童生徒連絡会（江古田小学校代表委員会、江原小学校代表委員会、第七中学校生徒会）で、トラブルにまきこまれずに、安全に使うためのルールについて話し合いました。（吹き出しの言葉は、当日出された意見です。）

現在のSNSルール

【心や体の健康】

- 使う時間を、家族と相談して決めよう。
(夜9時以降は使わないようにしよう。)

歩きスマホで事故になる人が増えているよ。

夜遅くに、スマホを使うのはよくないね。

スマホを使うときは、時々休んだほうがいいね。

【友情】

- 送信する前に、相手の気持ちを考えて読み返してから送信しよう。
- 悪口を書き込まないようにしよう。

思いやりの気持ちが大切だと思います。

一度読み返して、言葉遣いが正しいか見直した方がいいね。

【個人情報】

- 人の名前や顔写真、住所や電話番号などをインターネットにのせないようにしよう。
(友達や、家族のものものせてはいけません。)
- フィルタリングを必ず使おう。

写真を撮るときは、GPSをOFFにしないと、居場所が特定されるよ。

無料だからといって、簡単に登録して、個人情報を入力しないようにしたほうがいいよ。

スマホは便利な道具だけど、危ないことに巻き込まれることもあるから、約束を決めて使うことが大事です。

【約束】

- インターネットや、スマートフォン、ゲーム等の使い方のルールは、家人と相談して決めよう。
- 困ったときは、先生や家族に相談しよう。

自分で解決できないことが多いから、誰かに相談した方がいいね。

こうした意見をもとに、江古田小学校のSNSルールを見直していきます。進化のスピードの速い情報機器を、安全に使えるよう、ご家庭でもSNSルールを作っていただきますよう、お願いします。